

10 céntimos
Precios de suscripción
EN CÓRDOBA Y SU PROVINCIA
Un día 2 pesetas
Un trimestre 6



Diario de información
Dos ediciones
Propietaria: Editorial Cordobesa, S. A.
Oficinas y Talleres: Gran Capitán (chalet Armenta), Teléfono 592

Córdoba. — Año IV. SÁBADO 20 DE OCTUBRE DE 1923 Edición de la mañana Núm. 1.346

Informaciones de anoche

HUMORISMO

El elixir de la vida

El doctor Eugenio Steinhach ha anunciado una visita a los Estados Unidos para el invierno que se acerca. Va a explicar personalmente su teoría del rejuvenecimiento.

El nombre de Steinhach es uno de los más conocidos en el mundo entero. Es profesor de Biología de la Universidad de Viena, ha excitado intensamente la imaginación popular del universo.

Y es natural. La ambición más alta del hombre desde los tiempos más remotos es vivir eternamente. El hombre no puede explicarse con facilidad para que viene al mundo a luchar, a aprender, a sufrir, si solo va de morir cuando ya principia a saber vivir. El espíritu humano se resiste a esta sentencia de muerte, que es como la declaración de la inutilidad de la vida.

Este interés por la vida eterna no es cuestión de hoy. Ha existido desde que el hombre tiene conciencia de su destino. La homeopatia, el avestruz, seguramente no sueña con la inmortalidad. El hombre sí.

Este interés mundial que han despertado los Steinhach y los Veronoff, lo han despertado por siglos los sabios, filósofos, exploradores y charlatanes que han buscado el elixir de la vida en la fuente de la juventud.

En el Museo de la Sociedad Histórica de Nueva York, está el libro de medicina científica más antigua que se conoce. Es el papiro «Edwin Smith», ejemplar que data del siglo XVIII, antes de Jesucristo. Es un tratado serio de cirugía y de medicina externa. Al fin de este libro, escrita con un tono diferente, hay una fórmula mágica, que venía desde mucho antes, acerca de la manera de transformar a un viejo en un joven de veinte años.

Desde entonces acá, miles y miles de recetas se han hecho tras el propósito de encontrar la juventud eterna.

Ha habido recetas que recurrían a los dragones y a los leones como fuentes de juventud y fuerza. Una receta que tiene siglos, dice: «Tome un cañalón, mézclelo con alcohol en partes iguales y destíllelo diez veces. Mezcle el residuo con carbonato de potasio y seque la mezcla hasta reducir a polvo. Mezcle otra vez estas polvas con igual peso de alcohol. Destílle nuevamente la mezcla diez veces. Queme el residuo final y las cenizas que resultan producirán el elixir de la vida.»

De nimen acabar sería la tarea de seguir reproduciendo las ideas mil y una recetas que, para perpetuar la juventud, han preparado los buscadores de la vida eterna.

Y la literatura universal, que de libros no ha escrito en que el motivo sea la búsqueda de la juventud eterna, ¡qué de leyendas y qué de poemas no hay, basados en este tema eterno de la pureza, juventud y la juventud recuperada por todos los medios imaginables, aun haciendo poción con el demonio para que una Margarita pueda amar a un Faustos.

Para la vida eterna, la juventud imperecedera no tienen significado alguno sin riqueza, sin poder. Y paralelos con esta sed por la vida, he existido la sed por el oro. De allí que la piedra filosofal, en manera de convertir el plomo o las piedras en oro, haya sido otro sueño de la humanidad. Así nació el alquimista. Y la alquimia, a través del tiempo, con estudio e investigación de laboratorio, se convirtió en la química moderna que ya ha demostrado que el sueño de los alquimistas puede llegar a ser la realidad de los químicos. Las diversas clases de elementos no son sino diferentes sistemas de agrupaciones de los átomos. Algún día la química podrá transformar cualquier elemento en otro.

Y la química de la vida eterna, está a punto de convertirse también en una realidad. Entre la receta para preparar el elixir de la vida del siglo XVIII antes de Jesucristo y los métodos de Steinhach y Veronoff, que ha avanzado la humanidad? Después de todo, ¿querer no es poder? ¿No que la humanidad ha querido por siglos, que ha de llegar a lograrlo?

T. Pinochet

Gobierno civil

Sobre rendición de cuentas
El subsecretario encargado del despacho de los asuntos del ministerio de la Gobernación ha dirigido al general gobernador civil el siguiente telegrama:

«Gaceta» de ayer 14 publica circular de este Centro relativa a rendición de cuentas de fundaciones de beneficencia particular, y su perjuicio de publicarla en el «Boletín Oficial» de esta provincia, precisa V. S. la mayor difusión de la misma, a fin de que los patronos la conozcan con rapidez y puedan cumplir cuanto se ordena.—Salúdele.»

Licencias de suca
El general gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Eugenio León Ajiro, de Córdoba; don Rafael Moreno Hernández, don Pedro R. Serrano Mora, don Juan García Espanza, don Manuel González Corpas, don Padre Cano Canales, don José González Prado, don Juan Vallejo Recal, don Angel Baca Cáceres, don Trinidad Criado Serrano, don Bartolomé Moreno Jarado, don Jerónimo Vega Antújar, don Pedro Palmomera García, don Barahán Leiva Hernández, de Montero; don Miguel de la Fuente Avila, don Rafael Mariscal Moreno, don Francisco Ruiz Sepúlveda, don Juan Matute López, don Antonio Lafante de la Torre, don José Muñoz Marillo, don Juan Rivas Alcaías, don José Ruiz Navarro, de Villavieja; don José Córdoba Ramírez, de Montilla; don Faustina Ortega García, de Osaja; don Sebastián Rides Pérez, don Andrés Sag Rides, don Josefa Costa Poldidier, don Emiliano Viera Chemizo, de San Sebastián de los Ballesteros; don José María Gutiérrez y don Julián Pérez Flores, de Priego; don Miguel Cubillas Lozada, de La Carlota; don Francisco Méndez Muñoz, de Palma del Rio; don José Renaro Jiménez, de Pedroche; don Antonio María Ocaña Luque, de Cabrera; don Eloy Lucena de la Cámara, de Aguilera de la Frontera; don Emilio Leal Mata y don Pedro Vázquez Brindado, de Puebla Nueva del Terrible, y don Arturo Domínguez Arjona, de Palencia.

¿POR QUÉ...

...Manolito Tienda hace frases tan primerosas?
...el digno alcalde gasta esos barbas perfructuosas?
...han hecho de mármol la cabeza del Gran Capitán?
...se dicen tantas tonterías alrededor de dicho monumento?
...en los ensayos no se habla ya de política?
...hay tanto guardia a la puerta de la Consistorial?
...hacen falta éstos en los distritos?
...hay tanta niña guapa en Córdoba?
...hay tan poca originalidad éstos días?
...el señor Jiménez Amigo, el pupillar exaltado, no nos envía ya notas oficiales?
...no suena ya para nada don Rafael Benavente Bonrostre.

EL REPORTER X.

Una reunión

Esta noche a las once se reunió en un domicilio social la agrupación de camorras de esta ciudad, para tratar de diversos asuntos de interés.

Recepción de cargos

El presidente de la Sociedad de camareros de esta ciudad al contestar de que ha sido designado para desempeñar los cargos de secretario y contador de dicho organismo los señores don Pedro Ariza y don Angel Reina, respectivamente.

Servicio de viajeros

El vecino de Castillo Leocán (Jaén) don Benito Barranco López solicita establecer un servicio de viajeros en automóvil entre Vatezuela y Baena, pasando por la aldea de Albandún.

Concurso

El alcalde de La Rumba anuncia un concurso para proveer una nueva plaza de médico titular de dicho pueblo, dotada con el haber anual de dos mil quinientos pesetas.

Contratación de obras

La Jefatura de Montes anuncia la celebración de las subastas el día en que haga los quintos de su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, para arbolecamiento de las montes «Dolores Bayas», en los Ayuntamientos de Villavieja del Rey, Villavieja del Duque y Fuente La Lancha; del monte de «Quevedilla», en el Ayuntamiento de Compueta, y del monte «Barrado», en el Ayuntamiento de Pedroche.

De interés para los pamadores

El general gobernador civil advierte a los fabricantes de pan de esta capital que para evitar las responsabilidades en que puedan incurrir, desista de tener en sus establecimientos de venta al público, el pan duro completamente apartado del elaborador en el día y solo podrá venderlo a aquellas personas que lo soliciten, siempre a un precio más inferior.

Sin noticias

El secretario general del gobierno civil, comandante de Escuadra Mayor don José Martín Práze, al recibir esta mañana a los periodistas que manifestaron no tener noticias de interés que comunicásemos, puso que los que se había recibido de los pueblos de la provincia acusaban tranquilidad completa.

Sección de Primera Enseñanza

Certificación de caso
El alcalde de Hornachos remite una certificación en la que acredita que ha cedido en su cargo de maestro de la escuela nacional mixta de la aldea de San Calixto don Miguel Escudero Lazami, que ha sido trasladado a la escuela de Losaya (Madrid).

Caso en el activo

La Dirección general de Primera Enseñanza ha accedido a la pretensión del maestro de la escuela nacional de niñas de Guisano don Manuel Iribarren Elías, quien por haber cumplido la edad reglamentaria para ser jubilado, desea cesar en el servicio activo antes de que terminase el período para la clasificación de su expediente personal.

Expediente personal

El jefe de la Sección administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Sevilla, remite a la de Córdoba el expediente personal del maestro que fué de Derquillos, don Andrés Lazareno Páez, que ha sido trasladado a una de las escuelas nacionales de Montero, en esta provincia.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores a prender sus grandes tiradas.

La desgracia de un arriero

Un arriero poco precavido sufrió esta mañana una impresión horrible al notar la desaparición de unas pesetas que llevaba encima. Ha aquí cómo ocurrió.

Rodrigo Mejías Grandillo, dirigiéndose a un pelineo por la carretera de Madrid, con dirección a Alcolea.

Como saliera un poco de caer, se despojó de la americana colocándola sobre la montura del burro.

Cuando llevaba andados unos metros, próximo a la venta denominada «La Chozca del cojo», fue a snorar un objeto de la chuzca, y cual fué su sorpresa al notar que la cartera que llevaba había desaparecido.

Rodrigo, impresionado, volvió casi no más al busco de la cartera, sin resultado. El arzo que con el movimiento de la caballería se enrota.

El arriero, después de buscar inutilmente por todos los sitios donde había estado, se trasladó a la consistorial de Vigilancia a dar cuenta de lo sucedido.

La cartera era de color de avellana, y en mal uso. Contaba un billete de cien pesetas y una cartilla del Monte de Piedad, con setecientas pesetas suarenta céntimos de imposiciones.

Rodrigo Mejías es natural de El Carpio. Después de prestar declaración en la forma expuesta, marchó a su domicilio, plaza de la Peña número 6.

La junta organizadora del homenaje al Gran Capitán

Nota oficial
En la reunión celebrada anoche, el señor general gobernador militar expresó su deseo de cooperar por su parte a las fiestas que celebra Córdoba el día de la enterrada del monumento a la ciudad, reordenando para el efecto que proyectaba la Junta hacer en relación con las comités organizadoras a los acogidos en los cuarteles establecidos de las Fbricas.

Las reuniones extraordinarias que el día 15 de noviembre se den en alicha asis esas benéficas, corra a cargo del exaltadísimo señor general Pérez Guerrero, que de este modo cooperar a las fiestas de la Junta, auxiliándose convenientemente en cantidad no inferior a 5.000 pesetas a los gastos proyectados.

La tan repetida Junta ha quedado sumamente agradecida al generoso rasgo del señor gobernador militar y civil de Córdoba.

El alcalde interino señor de la Cuesta y Moral, ha dado instrucciones al señor tesorero de la Junta organizadora para que tan pronto como se realicen las diligencias de recepción definitiva de la obra del cenotafio se le instruya, con los certificados pertinentes que se previenen en el contrato, sea abonado el ilustre artista el resto del precio en que se contrató la ejecución del monumento.

El propio señor presidente de la entidad que viene entendiendo en todo lo relativo al homenaje al ilustre Gran Capitán, ha designado al arquitecto municipal para que, al hablar con el escultor Zurri, proceda a los trabajos de enjuardado de la base del monumento, y al desplazamiento de faroles, cables eléctricos y todo aquello que pueda restar visualidad al mismo.

Una emisión de ferroviarios andaluces a Madrid

En esta tarde, en el tren correo de Málaga, llegó a la estación férrea de Córdoba una comisión del Comité de ferroviarios andaluces y Sur de España, que se dirige a Madrid.

Esta comisión está integrada por el secretario y contador de la junta directiva del Comité regional, don Juan Benavent y don Fernando García Santiago, respectivamente.

Como ya es sabido, dicho Comité reside en Málaga.

El presidente de la Sección de ferroviarios andaluces de Córdoba, don Manuel Villar Rodríguez, había recibido un telegrama urgente anunciándole la llegada de dichos compañeros.

Con tal motivo el señor Villar colocó una orden en el domicilio social de los ferroviarios, poniéndoles en antecedentes de la noticia y el objeto del viaje de los ferroviarios de Málaga.

En los andenes de la estación de Cerzuela aguardaban la llegada de los empleados de ferrocarriles malagueños, al señor Villar Rodríguez y una comisión de obreros de las distintas dependencias de que consta la Sección de Córdoba.

El señor Villar les dio la bienvenida, siendo saludados los comitantes por los obreros cordobeses.

A los pocos momentos, los expedicionarios en unión del presidente de la Sección de Córdoba, se trasladaron a la estación férrea de esta capital, donde conversamos con ellos breves momentos.

Se manifestaron que se dirigen a la corta requirida por el Sindicato nacional de la industria ferroviaria, con motivo de la información que ha de estudiarse en virtud de la que ha pedido el presidente del Directorio militar, general don Miguel Primo de Rivera, sobre el problema ferroviario español.

Agregaron dichos señores que estaban muy satisfechos de las atenciones de sus compañeros de Córdoba, así como de demostrar el hecho de que al paso del tren correo de Málaga por las instalaciones del depósito de máquinas de los Andaluces, la entrada de dicho depósito y las labores de la línea férrea se hallaban materialmente ocupados por los obreros, quienes efusivamente les saludaron respetados voces.

Los señores Daniel y García Santiago conversaron durante un largo rato con el señor Villar Rodríguez, de asuntos relacionados con la vida ferroviaria.

Los comitantes continuaron su viaje en el tren correo de Madrid, siendo despedidos por el mismo comité que acompañó a recibirlos.

El cuento de hoy

LA ESFINGE

Por Alvaro Retana.

Apoyados en la barandilla del palce, Fernando Rey, el famoso sevillano madrileño, y su jovencita amiga Gonzalo de Medina, joven marqués de Villavieja, realán llegada de una provincia de tercera clase, y al cual Fernando se encargaba de abanicar transformándose en hombre de mundo, viviendo al mismo tiempo a sus expensas, examinaban ambos atentamente las caras conocidas que había en el teatro.

Parándose Rey se divertía en sembrar a sus alrededores, subrayando con gracia mordaz alguna anécdota oportuna, referida a cada uno de los asistentes. Sobre todos saludaba sonrisante, con clara intención teatral, a algunos galanes, de quienes obtenía los pliegues benéficos como de la mesa de «barbarr», a otros a las curulesas de su fama de libertinos. A punto fijo, nadie sabía la presidencia del diestro que mostraba con festividad, al de las joyas que adornaban su persona; pero se lo buscaban por su conversación interesante y siempre interesante, y por su ironía desentendida, que había de salir oyente un amigo, tomárase de verse fugitivo a su vez.

Gonzalo le escuchaba con atención diferente de discípulo, orgulloso de exhibir con el elegante novellista que se dignaba instruirlo con benevolencia paternal.

—¿Te acordas que me ilustraste un poco al querer hacer un mediano papel en sociedad. Me acordas que te diste tus rancios pergaminos y unas cuantas miles de duros para ser una persona comul? Hoy, hoy la vieja nobleza en nada se distingue de la de los nuevos ricos, y así «dinero se da» de variadamente. Ya ves, yo no me limito más que Fernando Rey, yo pienso que un mal barcelonés entre mis antepasados, así como el dinero a bebetados, y sin embargo, puedo afirmar de ser también en todos los salones chic de Madrid... Es verdad que mi fama de escritor me oprimen bastante —preguntó, tras una breve pausa, jugando negligente con las sortijas; —pero no a todos los escritores se los admite tan a gusto como a mí.

Consiste de Medina, tratamente impudente con la animada charla de su amigo, escrituras los cometas a cuantos invitaban los palcos e se acomodaban en las butacas.

—¿Mira —dijo Fernando Rey—. En aquella platea respaldando Carmen Fianza, la mujer más bonita de Madrid y una de nuestras futuras estrellas de variedades. Como verás es una adorable criatura de Olaya con sonrisa de Misso, y de ella se dice que ha conseguido enamorar a la más alta personalidad española. Sin señora ultradegrada, que tiene numerosos los huesos para no perderlos, es Lady White Stephenson, una exultadora fogosa doméstica en Madrid temporalmente y para quien el divorcio es un juego divertido; acaba de divorciarse de su último marido porque «el señor de sus cabellos era una nota discordante con el reciente tapizado de su alcoba... Aquí piqueterías estruendos de blanco, brillante de pintura por donde quiera que se la mire, es la vestida eterna de Guineo; según sus conocidos es contemporánea de Noé, y de ella se dice que tuvo un fillo con Salomón, el monarca bíblico. El crágan que la acompaña es su marido, y la rata traviesa y presuntuosa sentada sobre los conyuges, es la hija, detestable poetista que, como los papas, vivió escapada de una «Menagería». Haz el favor de volver todo esto en la memoria; es de muy buen tono saberlo para contarlo a nuestras interlocutoras cuando se pongan a las gentes al silencio de nuestra visita —terció el escritor, dibujando una sonrisa de hombre satisfecho.

Entonces penetró en un palco vacío una mujer extraña y atrayente, una mujer esbelta y alta, intensamente pálida, con palidez de hostia, entumecida en un traje de terciopelo negro, que hacía resaltar más aún la cadavérica blancura del rostro y de los senos.

Todo en ella era químérico e inquietador: los fosforescos ojos negros, de reflejos metálicos, sembrados por ojeras azules; los cabellos dorados, que se precipitaban como una lluvia de fuego sobre la frente negrada, surcada por una leve arruga; la nariz, de rara perfección helética; las mejillas, de una blancura marfil; la boca, que el artista dibujase en forma de cordón; los ojos, cuya luminada nitidez turbaban unos

Polículas callejeras

[Para usted, don Blas!
Yo me desentendo ya de este estorbo estorbo. Usted, ilustre conserje «Blas», será el sucesivo el encargado de comunicar estos noticias.

Me refiero, ilustre reductor de deportes, a la infancia cordobesa. ¡Cón como están los niños, don Blas! Se han crecido con lo de la pelusa y no se suenan con ellos.

El zagal Antonio Jarado, que vive en el huerto del «Benzón», es un gran aficionado a la pelota. Y en lugar de aparecer en el «Corantine J. K.» tiene que ir a jugar a pelotear, se pone a medio de la calle molestado a los vecinos y transeúntes.

El guardia Bala, que es una bella persona y muy compulso de su deber, reprenido al andar, y salió la mamá y... ¡qué se yo, don Blas!

El pobre guardia, rojo como una amapola, se metió en el primer portal que tropezó.

[Don Blas, castíguelo usted a no ver más partidas!

Una denuncia

La guardia civil de Castro del Rio ha denunciado al vecino de dicho pueblo, José García Posada, que estaba vertiendo agua en la vía pública.

Dicho individuo ha sido denunciado ante el alcalde de dicho pueblo, que le ha impuesto la multa correspondiente.

Por los pueblos

En Aljara, la guardia civil ha denunciado al vecino del referido pueblo Antonio Cheve Matez, que penetró en la casa donde habita el alcalde promoviendo un ferreo encendido y blasfemando durante algún rato.

Este individuo ha sido denunciado a la autoridad correspondiente.

Por resentimientos antiguos
En la calle Santos Insa, de Biedma, por resentimientos antiguos, el exemplar municipal Rafael Tomás Casales agredió con un palo a un vecino Sebastián Lual Ubeda.

Ignórese si este resultado lesionado.

En la agresión intervino un guardia municipal, quien dió cuenta al juzgado correspondiente de la citada localidad.

Muerto por electricidad
Comunión de la aldea de Jauja, que en el sitio llamado «Arroyo Blanco», hallándose dedicado al tendido de varios cables de alta tensión, recibió un fuerte sacudida el obrero Juan Linares Martínez, resultando muerto en el acto.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de instrucción ordenando el levantamiento del cadáver y practicando las diligencias propias del caso.

Regreso de tropas

Esta mañana, a las siete, próximamente, ha llegado a la estación férrea de Espaly, procedente de Málaga, un tren militar compuesto por dos coches de tercera clase, uno de primera y los necesarios para instalar el material.

Dichas fuerzas, que pertenecen al arma de Artillería, vienen procedentes de una de nuestras plazas de África, por lo que se supone que han sido repatriados.

Aproximadamente, vienen cien hombres entre soldados y oficiales, y las fuerzas se dirigen a Madrid, punto donde se halla de guarnición el regimiento a que pertenecen.

A la hora anunciada, continuó el conyoy su marcha sin otra novedad.

Recaudación y pagos

El día 17 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero, 204,00 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 1.768,18; por ventas arroladas municipales, 609,83; por inquilinato, 301,50, y por vienes, 875,70.—Total, 4.137,28 pesetas.

El día 18 del actual se recaudaron por derechos del Matadero, 926,79 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 1.568,83; por inquilinato, 102,62; por carnes de laja, 101,23, y por vienes, 1.476,00 pesetas.—Total, 5.383,93 pesetas.

Pagos autorizados
Quinta partida a cuenta de la estatua del Gran Capitán, 3.500 pesetas; manutención hermanas y capellan de Alico en setiembre, 4.493,70; renta casa escuela de Transierra del 7 de septiembre al 7 de diciembre próximo, 300; suministro de leche para el dispensario en agosto último, 1.923,63.—Total, 10.218,83.

TRIBUNALES

Sección primera.—Ante el tribunal de esta sección primera se verificó mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Balañosa, por el delito de incendio, contra Pascual Coca Ortega. Este será defendido por el letrado señor Velasco y representado por el procurador señor La Cereá.

Sección segunda.—En esta Sala habrá dos juicios orales. Un procedimiento del juzgado de Fuente Obolosa, por el delito de lesiones, contra Emilio Medina Ramirez, quien será defendido por el abogado don Manuel Carretero y representado por el procurador señor Arévalo, y otro, instruido en el juzgado de Baena, por el delito de disparo, contra Rafael Cañete Velera, a quien defenderá el letrado señor Fernández Trujillo y representará el procurador señor Avilés.

Las percas

Con lo con que no hay manera de terminar: los paritos heróicos. Uno morrió hoy a Felipe Quevedo Almagre, que habita en la calle Realas.

En un caso de la propiedad de Antonio Lubián, aunque énta al estorbo de la fachada dilo al guardia que el perro no era uno, sino de un tle que se fué a América hacia dos años y le dejó abandonado en un huerto próximo. ¡Lo que proyecta la imaginación!

¡Yo as nadie Pepe!

Pepe es el señor desde su más tierna infancia. Pepe ayer con el coche que guita se pun lufarecapando la circulación en el Gran Capitán.

Paso otro auto del doctor Navarro, y Pepe dijo que no se quitaba de enmedio, y que podía dar la vuelta por la ronda.

Y comenzó a dirigir insultos a dicho señor, al conserje, al guardia y a seis perros que estaban próximos y que no se hablan metido en nada.

Pepe, por todo esto, ha sido denunciado.

MILITARES

Para celebrar Consejo de guerra
Los jueces instructores de los cuerpos de esta guarnición han preguntado en el negociado correspondiente de este gobierno militar que si hay alguna causa que se halle en condiciones para verificar su vista en Consejo de guerra.

Para atender
Para atender al empleo inmediato ha sido declarado oplotario coronel de caballería don Baltasar Gil Picacho.

Una denuncia

En Aljara, la guardia civil ha denunciado al vecino del referido pueblo Antonio Cheve Matez, que penetró en la casa donde habita el alcalde promoviendo un ferreo encendido y blasfemando durante algún rato.

Este individuo ha sido denunciado a la autoridad correspondiente.

Por resentimientos antiguos

En la calle Santos Insa, de Biedma, por resentimientos antiguos, el exemplar municipal Rafael Tomás Casales agredió con un palo a un vecino Sebastián Lual Ubeda.

Ignórese si este resultado lesionado.

En la agresión intervino un guardia municipal, quien dió cuenta al juzgado correspondiente de la citada localidad.

Muerto por electricidad

Comunión de la aldea de Jauja, que en el sitio llamado «Arroyo Blanco», hallándose dedicado al tendido de varios cables de alta tensión, recibió un fuerte sacudida el obrero Juan Linares Martínez, resultando muerto en el acto.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de instrucción ordenando el levantamiento del cadáver y practicando las diligencias propias del caso.

Muerte por electricidad

Comunión de la aldea de Jauja, que en el sitio llamado «Arroyo Blanco», hallándose dedicado al tendido de varios cables de alta tensión, recibió un fuerte sacudida el obrero Juan Linares Martínez, resultando muerto en el acto.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de instrucción ordenando el levantamiento del cadáver y practicando las diligencias propias del caso.

Robos de mercancías

Entre las estaciones férreas de Pádena del Rio y Puñalar, durante la noche, fueron robados del tren número 178 dos fardeos de tejidos, ignorándose quienes sean los autores del hecho.

—Del tren 213, y en día próximo a la estación férrea de Posadas, han sido robados varios fardeos, contentados distintos géneros, sin que hasta la fecha hayan sido denunciados los autores del robo.

La guardia civil hace gestiones para detenerlos.

Una desgracia

En la inmediación de Puébla Nueva del Terrible, y siendo ella galando un carro el operario Diego Talera Almansa, tuvo la mala fortuna de que la cayera encima el mal dicho carro y una de las caballerías que lo conducía, causándole lesiones de producción grave.

Fué llevado al hospital de Fuente Obolosa.

Del suceso se dió cuenta al juzgado correspondiente.

Un hombre atropado

En su domicilio de Posadas ha ocurrido colgado de una viga en una de las habitaciones, Norberto Primo Expósito.

Ignórese las causas que le han obligado a poner fin a su vida.

El juzgado de instrucción trabaja para esclarecer el suceso.

informacion telefónica

El reglamento de la corporación de carteos ha sido aprobado por el Directorio

Disposiciones que hoy contiene la "Gaceta".—Las dificultades para el aprovisionamiento del país se evitará cuando se abran las fronteras a la importación.—Las Corporaciones que pierden carácter oficial.—Juicios de la prensa.—Los Reyes en La Vastecilla.—Abogados suspendidos por seis meses en el ejercicio de la profesión.—El marqués de Cortina y el decreto de incompatibilidades.—Otras noticias de interés.

De la "Agencia Febus" de Madrid

Madrid 19, 18 a 19.
Una noticia substancial.
En el Gabinete militar de prona se ha manifestado a los reportes, por el jefe del mismo señor Rico, que la noticia procedente de San Sebastián y que había sido fechada el 14 de diciembre, era falsa. El gobernador de Guipúzcoa, señor de Gordejuela, ha declarado que las dificultades para el aprovisionamiento del país se evitará cuando se abra la frontera y se importe la cantidad necesaria al consumo nacional. Pasa bien, esta noticia se publica y desde luego queda autorizada su publicación en todos los periódicos.

Reales órdenes de Marina

En la presidencia se ha facilitado las siguientes Reales órdenes de Marina:
Disponiendo que el capitán de navío don José Navarro preste sus servicios en la escuadra, en las órdenes del comandante general de la misma.
Nombrando auxiliar del Observatorio de Marina de San Fernando a don José Rolán.
Disponiendo que los tenientes de navío don Rafael Espinosa de los Monteros y don José María Gómez, cesen al segundo curso de aplicación, que en cinco de Noviembre comenzará en la escuela nacional de Aeronáutica de París.

La "Gaceta", de hoy

Publicando a don Nicolás Amador, jefe del Centro de Telegrafos, con honores de jefe de Administración civil.
Disponiendo en suspenso hasta el 31 de diciembre todas las providencias, resoluciones y disposiciones de las Juntas de ayuntamientos por rotación, arbitraria de meses de permanencia.

Amortizando la plaza de general de Ingenieros por fallecimiento de don Guillermo Abad.

Real orden reduciendo a veintidós el número de auxiliares formados del Cuadro de la Jefatura de Madrid.
Autorizando una plaza de Inspector de primera clase de vigilantes.
Reordenando el reglamento orgánico de la Jefatura de Carteras de España.

Abriendo una plaza de oficial tesoro en el cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Antiquarios, por haber pasado a situación de apartamentado don Carlos Remas.

Autorizando una plaza de dos mil pesetas en la escuela de pupilares de la Escuela Nacional.
Disponiendo que informe la Junta de Reclamación dentro del plazo de un mes sobre las razones o puntos de vista que alegan para la excepción establecida en la Ley del decuento del salario en beneficio de polvoreros y barberos.
Requeriendo a todos los gobernadores a que con la mayor urgencia remitan relación de las actividades comerciales e industriales que figuran inscritas en el Registro de Asociaciones.

Disponiendo pierdan carácter oficial las actividades cuya relación se mencionan.

Habiendo con La Clera.
Hemos hablado con el administrador don José de La Clera, interviniendo alguna aclaración sobre el momento político actual y nos ha dicho que se publica en un artículo el artículo que publicó el "Diario Español" de Buenos Aires, sino que mejor sería el que los acontecimientos que hoy se ven desarrollando le dan por entero razón.

Alfara, sólo un deber hay que cumplir: cumplir el Gobierno militar para que cumpla su misión y siga rigiendo durante muchos años en España, porque si fracasa se va al infierno y tendríamos que dejar el poder, el calderón político no tendrá precedentes en la historia del mundo.

Alfara se declara con entera voluntad, y después gobernará con métodos nuevos y más justa su labor.

Hay que hacer algún sacrificio por bien de la Patria y por el bien de todos.
Los periódicos ahora no tienen otra casa que hablar que del Caudalismo de Murguía y no hay más ceguera que yo, como yo soy más culpable de cuanto, ocurrió en España. En fin, que soy el hombre malo, el malo de todos, muy malo; pero no sé si me daña porque los chicos se gozan de que yo me vaya a la cárcel y de que yo me vaya a la cárcel a convencerlos a su vez, y de que yo me vaya a la cárcel a convencerlos a su vez, y de que yo me vaya a la cárcel a convencerlos a su vez.

Una nota de palacio sobre el viaje del marqués de Viana

El palacio se ha dado a la prensa la siguiente noticia:
Después de asegurar que los rumores que corren sobre el viaje del marqués de Viana a la Habana, no son ciertos, se asegura que el primer conde de Viana, no son ciertos, toda vez que se anunció en uno de los licitados, concedida al extranjero, a poca de una semana, encargándose nuevamente de su gestión.

Denunciación de un periodista y otros empleados de prisiones

Por orden de la autoridad militar han sido denunciados el periodista don José María García y varios empleados de prisiones, que no obedecieron, según se asegura, a una orden que publicó el primer conde de Viana, que los llamados de prisiones se retiraron al día "La Acción" y que la autoridad militar considera constitutivo de delito.

Sin información

Por hallarse ausentes de Madrid los Reyes en la línea de campo "La Ventucilla", no ha habido información de Palacio.

Las corporaciones que pierden su carácter oficial

Las corporaciones que pierden carácter oficial por virtud de la disposición que hoy se inserta en la "Gaceta", son:
Centro algecero.
Colegio de portos mercantiles.
Centro de viajeros y comisionistas de Comercio.
Centro de Colonización hispano-argentina.
Confederación gremial española.
Asociación nacional de Ingenieros Industriales.
Asociación de propaganda para el fomento del Turismo en Madrid.

Un bando del gobernador militar

Hoy se ha fijado en los sitios más céntricos un bando de la autoridad militar sobre las subvenciones.
Ordena a todos los tenderos la elección de carteles con lista de precios de ciertos artículos expendidos.
Además exige la instalación de básculas para uso de los compradores, a fin de comprobar en todo momento la exactitud del peso.

"El Sol", y las clases conservadoras

Dice así este diario: Por la mayoría de los españoles existe la creencia de que la renovación de la vida española no consistirá en su propia vida, y la renovación de septiembre la acogerán con júbilo. Las primeras disposiciones fueron dirigidas contra los hogares humildes, y los padres no protestaron.

Pero ahora las disposiciones van contra los altos personajes, y ya las altas esferas se estremecen, se temblan, se agitan y protestan contra todo, pero siempre opiniando en favor propio contra el bien de España, y aplaudiendo el yugo de la autoridad que se ejerce en otros ordenes por el Directorio.

Las clases conservadoras han de tener muy presente que si fracasa en su intento regenerador el Directorio, caerían en la anarquía, porque nos encontramos que no hay otra fuerza política con que poder sustituir al Directorio en su obra.

"A B C", contesta al Directorio

Habiendo de la nota publicada por el Directorio ayer, y por si fuera de los periódicos aliados en la misma, hace constar:
Primero. Que "A B C" ha defendido siempre los intereses nacionales de la acción de los carlistas.
Segundo. Que el Directorio ha merecido el apelo constante, no de clase.
Tercero. Que la opinión se hallaba en el estado de que querían nuevas normas políticas, tales como que el oficio de gobernar fuese gratuito, y eso lo hemos combatido nosotros también, y hemos también alzado el Ejército en abrazo con el pueblo, creyendo siempre que el Ejército estaría a España, y desde un principio la aplaudimos y seguimos ofreciendo nuestro concurso al Directorio para la obra emprendida.

"El Imparcial" aplaude, pero pide también

Dice este periódico que siempre y sin reservas ha aplaudido el Directorio por sus disposiciones, y sobre todo por las incompatibilidades y por todo cuanto signifique labor depuradora.
También precisa hacer desaparecer la censura para entablar la discusión en los problemas planteados.

De Marruecos

Soldados repatriados.
Larache 19.—El jefe de la zona ha mandado bajar a la plaza a los soldados del cupo de 1920 del batallón de Vitoria, que guarnecían la posición de Ain Afron, a fin de repatriarlos en el correo del 21.
A los soldados del cupo de 1920 de los batallones de Soria y León, que ocupan en la posición de Mactar, se les dará cuenta antes de embarcar para España.

Por el general Vito

Méjilla 19.—Se reciben muchos telegramas de la península, interesándose por el estado de salud del ilustre general Vito.
Un capitán herido.
Méjilla 19.—Una sección del Tercio, al mando del teniente Alfarada, salió de la avanzadilla en dirección norte de Tizi-Asse, descubriendo cuevas y refugios del enemigo, obteniendo fotografías interesantes del terreno y recogiendo los fusiles que había en las cuevas de las cuevas para la Guardia del enemigo.
Regresaron a la avanzadilla, después de arrojar bombas de mano.
Resultó herido en una pierna el capitán del Tercio don Jacinto Tejuelo.

Contra el enemigo

Méjilla 19.—Las baterías de la posición de Haridun dispararon contra grupos enemigos que trataban de aproximarse a Dar-Medlem.
Las de Tizi-Asse dispararon también contra el campo rebelde por rotarse movimientos y grandes núcleos.
Desde la plaza de Alhucemas se observó que el enemigo se reúne en los sitios de costumbre, lugar donde tiene emplazados los cañones.
Las baterías de la plaza rompieron el fuego y también de metralla, poniendo en precipitada fuga a los rebeldes.

En las avanzadas

Méjilla 19.—El Alto comisario, con el consentimiento general y su séquito, marcharon a la posición de Tolerat, de donde regresará a última hora de la tarde.

De provincias

ALMERÍA
El regimiento de Lusitania
Almería 19.—En el vapor "Tiorer" llegó, procedente de África, el regimiento de Lusitania, que esta noche misma hará su salida para Granada.

SECRETARÍA AUXILIA
Almería 19.—Noticia de Vera anuncia que el secretario de aquel Ayuntamiento, procedente, y en libertad provisional, al ser asivamente detenido se arrojó por el balcón, quedando en gravísimo estado.

BARCELONA
Oficio de la superioridad
Barcelona 19.—Los secretarios y relatores han recibido ya el oficio participando la resolución recaída en el expediente instruido por el magistrado Avellan.

REORGANIZACIÓN DE SERVICIOS
Barcelona 19.—Según todos los datos recogidos, se trata de reorganizar en ésta los servicios policíacos.
La brigada especial que manda el comisario Manueta, con cuarenta cincuenta hombres, se dividirá en dos brigadas móvil y del aspersismo, constando cada una de treinta hombres.
El resto del personal se destinará a otras comarcas.
También parece que habrá remoción de comisionados, trasladándose a otras delegaciones.

EL GOBERNADOR NO RECIBE
Barcelona 19.—El gobernador civil no recibió hoy a los reportes, haciéndolo en su lugar un ayudante suyo.
Facilitó el ayuntamiento una larga lista de multas impuestas por la Junta de Abastos.
El doctor Carulla
Barcelona 19.—El ilustre doctor Carulla continúa en el mismo estado de gravedad, tendiendo por su vida.

EL MARQUÉS DE CORTINA Y EL DECRETO SOBRE INCOMPATIBILIDADES
Barcelona 19.—El diario "Los Noticias" dice que el marqués de Cortina ha enviado al Rey un memorial de súplicas, del cómo y por qué está decidido a no dejar la presidencia del Banco Hipotecario de España y la Gran Caja de Préstamos nacional sin su apoyo, con tanta confianza en todas las provincias.
El Banco Hipotecario se constituyó con capital extranjero; para bien, y acometió la obra y la llevó a feliz término de sustituir aquel dinero por el nuestro.
El banco y su dinero son mío, del conde de Rosendones, del duque del Infantado y de otros próceres.
El marqués alienta en esperanza de que el comité del Banco, que reside en París, le seguirá pagando su sueldo como presidente de su consejo de administración.
Ahora el artículo por su cuenta dice el marqués de Cortina:
Entiendo que están equivocados los señores de medio a medio; las empresas y compañías necesitan de alegría y de desprenderse del lastre de estos pobres hombres.
Durante cuarenta años la nación ha sufrido por su analfabetismo sus desdichas y la bancarota, y ahora las empresas al verse liberadas de su hipoteca no tendrán sus negocios más florecientes, porque las fabulosas sumas que pagaban las emplearán en mejorar aquellas.
Se acobó el sable segueador en las arcas de las compañías epulentes.

ALARMA
Barcelona 19.—Durante la madrugada última sufrió la alarma en la barrida de Olot y las detenciones de los disparos de arma de fuego hechos por un paraje de la guardia civil entre un automóvil de la matrícula de Barcelona que no se detuvo por haber chocado contra un carro.
El auto se detuvo al ruido de las detenciones y cuando se comprobó que el cheque carecía de importancia resanó la marcha.

LA BANDA DE ALBARDAROS
Barcelona 19.—Esta tarde marchó a Madrid la banda de Albarardos, siendo despedida por las autoridades.

HERIDOS POR UN CHOQUE
Barcelona 19.—En el Desplazamiento de la barrida de Haridanch fueron heridos don Adolfo Ibañez García y don Antonio Cardera y otros de varias contusiones ocasionadas en un choque de tranvías.

EN LIBERTAD
Bilbao 19.—El juzgado del Encanche ha decretado la libertad sin fianza, del abogado detenido ayer por cohecho.

NOTICIA CONFIRMADA
Bilbao 19.—Noticia recibida de la Audiencia de Burgos, confirma la suspensión por seis meses en el ejercicio de la profesión de abogados que le impuso el Colegio de esta capital a los letrados Barriobero, Ruizgana y Sanz y se aprobó a Juan José por los hechos ocurridos en el proceso de los Altos Hornos.

CADIZ
El almirante Mercader
Cádiz 19.—Hoy llegó a San Fernando el nuevo capitán general del departamento almirante Mercader.
Fuerzas de marina y una columna que desembarcó del crucero "Princesa de Asturias" cubrían la carrera.

Contra un juez de instrucción

Chilena 19.—La Liga de Defensores nacionales ha denunciado al Supremo de Justicia al juez de instrucción de aquel pueblo por claras y determinadas irregularidades en su cometido.
MALAGA
Soldados repatriados
Málaga 19.—En el correo de Méjilla regresaron de África seis oficiales y cincuenta soldados de la segunda batería del grupo de Artillería.
SEVILLA
Arrollado por un carro
Sevilla 19.—En Cabezas de San Juan el carretero Francisco Romano Casado, de 40 años, cayó al vehículo, siendo arrollado por el mismo, que lo causó graves heridas.

LOCALES

Ha regresado a esta capital el notable y popular maestro Aurelio Pérez Cantero, quien ha permanecido una temporada en Méjilla, dirigiendo la orquesta durante la representación en aquella plaza de las interesantes cintas cinematográficas "Carcelera" y "Delicias".
—Se halla en Córdoba el joven ingeniero y exultado a Cortes por Frigo, don Rafael Dalgado Bonillo.
—Se encuentra por completo restablecido de su enfermedad y hoy ha reanudado sus tareas profesionales, nuestro querido compañero de redacción don Angel Aquino Perras. Lo saludamos.
—Su Majestad la Reina doña Victoria ha nombrado médico en jefe de la hospitalidad del aparato digestivo del dispensario de la Cruz Roja de Córdoba, próximo a inaugurarse, al reputado doctor don Vicente Rosera, a quien sinceramente felicitamos por el merecido nombramiento.

EL SUCESO DE ESTA MAÑANA

Una mujer y un niño con quemaduras
Esta mañana a las ocho, en la casa número 8 de la calle Alvar Rodríguez ha ocurrido un desagradable suceso.
En una de las habitaciones de la indicada casa vivía Rosario González García, en unión de su hijo Rafael Trujillo González, de ocho meses.
A dicha hora, Rosario dejó sobre una mesa una cerveza conteniendo agua hirviendo para hacer el café.
Una muchacha, imprevistamente, dió un empujón a la mesa de referencia, derribando la cerveza, cayendo ésta sobre Rosario y su hijo Rafael, quienes se balancearon a aquel lugar, resultando con quemaduras en su vientre y en la espalda.
Fueron trasladados a la Casa de Socorro madre e hijo, siendo curados por don Manuel Monroy, médico de guardia, y el practicante don Angel María, siendo certificado el estado de ambas de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.
Del suceso se ha dado cuenta al juzgado municipal correspondiente.

Sucesos y denuncias

Malos tratos
En la comisaría de vigilancia se ha presentado Manuel Dorador Leguina, domiciliado en la casa número 80 de la calle San Basilio, dando cuenta de que ha sido objeto de malos tratos por Carmen García Vaca.
La denuncia ha sido enviada al juzgado municipal correspondiente.
Casos de multas
Los funcionarios de Correos que prestan servicio en la estación Central de los ferrocarriles, auxiliados de los del cuerpo de Vigilancia, han detenido a Miguel López, casero de Almedovar, José Moreno, de igual profesión entre Posadas y Córdoba, y Miguel Galvez, casero de Sevilla.
Al primero se le intervinieron siete cartas y al segundo y tercero una carta, por lo que el general gobernador ha impuesto a López ocho pesetas con setenta y cinco céntimos de multa y a Moreno y a Galvez, cinco pesetas a cada uno.
Mordeduras de perro
En el Rancho un perro, cuyo dueño no ignora, mordió al joven de 15 años Felipe Cuarrero Almagro, quien sufrió una herida en la pierna izquierda, de pronóstico reservado.
—También en la casa número 4 de la calle Hainosa, un perro mordió a la joven de 17 años María Ortiz Torres, quien condujo a la Casa de Socorro, fue curada de una herida en el dedo índice de la mano izquierda, de pronóstico reservado.
—Asimismo, Francisco López González, de 22 años, que vive en la casa número 57 de la plaza de la Carruñera, fue mordido por un perro.
Conducido Francisco a la casa de socorro, fue tratado de una herida en el tercio inferior de la pierna izquierda, de pronóstico reservado.
De estos hechos se ha dado cuenta a los juzgados municipales correspondientes.

De valsequillo
Traerías.—Hace varias noches y por 075 pesetas cada una, venimos viendo trabajos en el puerto moderno a una compañía de teatro muy apañada y que hasta la fecha ignoramos quien sea.
Aunque tuvo a su lado al señor Juez municipal, don Juan Botech, al cual grandísimo mucho le fustigó, que le costó una peseta menos un erial (textura).
Vainón.—Ha marchado a Madrid nuestros respetables amigos don Juan Calero y don Juan Calzadilla de Tann, párrafo y farmacéutico de esta villa; después de pasar una larga temporada en Alcazar de San Juan, han regresado a la villa don Pedro Aranda Duñas y su hijo Encarnación.
Casa de lo.—Hay en estado de alente y el secretario reconociendo las existencias de azúcar que hay en los comercios.
Mas vainón.—Han regresado a Badajoz la distinguida señora doña María Antonia Aranda Gallego y su hermosa hija Paquita.—Corresponsal.

DESDE ECUIJA

Reconstitución del crimen de "Los Mutimontos"

(De nuestro corresponsal)
«El Viva» lleva amargamento
En las primeras horas de la mañana se constituyó el juez de instrucción, señor Ruco de Roldán, con el secretario, en el edificio denominado «Los Mutimontos», donde se cometió el y el célebre y horrendo asesinato.
Accompañado al juzgado el trinitario célebre Andrés Redobalillo «El Viva», que era sucedido por fuerzas de la guardia civil y era todo género de precauciones.
El objeto era reconstituir la escena que dió lugar al crimen famoso.
El criminal, desde nosotros de gran tranquilidad, ejecutó todos los hechos que le indicó el juzgado, utemporiéndose a las manifestaciones que aquí hizo sobre el lugar del suceso.
Después le hicieron penetrar en el cuarto de las víctimas, oponiéndole «El Viva» gran resistencia.
Ya en la habitación, relató minuciosamente el crimen en la forma que explicó al ser detenido, y que conoca los lectores por las informaciones de uno de los redactores de LA VOZ.
Al salir por la ventana Redobalillo, como lo hiciera la noche de la tragedia, se impresionó hasta el punto de llorar amargamente.
Al abandonar la habitación, llevó bajo el brazo un bulo que figuraba ser la cabeza de la joven Bárbara Lezana.
Con todos los antecedentes adquiridos y datos suministrados por el juzgado se ha hecho un croquis del lugar donde fué perpetrado el crimen.
Estos diligencias se han llevado a cabo con la mayor reserva posible.
El señor Ruco de Roldán había dispuesto que nadie se aproximara al cortijo de «Los Mutimontos», dando órdenes severísimas para retirar a las muchas personas que fueron en la escena de que podían presenciarla.

"Córdoba Libre"

El número correspondiente a esta semana contiene el siguiente sumario:
Ante el futuro. La democracia en el futuro.
—Quiéscans.—Un hombre célebre en Córdoba.—¿Ya llegó el Gran Capitán?—Centenarios de un artista.—Poeta.—Córdoba, por Eduardo Bero.—Antífona coral.—Españoles.—Municipalidad. Optimal.—Labor municipal; las prescripciones, las ordenanzas, los heros.—Las Artes.—Mates letrada.—Wbas.—Las retas del Mercado público.—Noticias.
Continúa de la relación de veredas y caminos vecinales, y varios dibujos, figurando en la portada el artista Amalia Jan-Bak.

El prelado en Montoro

La visita pastoral.—El jueves pasado a las cinco de la tarde, tuvo su entrada triunfal en esta población y para hacer la santa visita pastoral, nuestro querido obispo el Excmo. señor don Adolfo Pérez Melón.
En las alocuciones se expresaron al Ayuntamiento de Lara, autoridades militares y judiciales, clero de todas las parroquias, cofrades y público los amparos que en la plaza de Alfonso XII se hizo imponente.
Al abandonar su ilustre casa del auto donde venía, la banda de música ejecutó su pieza reglamentaria y después de saludar a las autoridades, rodeado de cofrades y de vicario, entró a pie por las calles de la población, hasta la parroquia de San Bartolomé, encontrándose todas las casas del itinerario adornadas con estandartes y luces.
En dicha parroquia y desde el púlpito, su ilustre prelado pronunció breves palabras dando las gracias a este voluntario por el recibimiento de que había sido objeto, reiterándole su cariño a esta ciudad, el que siempre por el prócelo, muchas veces manifestadas.
Después autoridades y público que no quería abandonarlas, le acompañaron hasta el domicilio de los señores de Francia, donde se hospedó, entre el mismo entusiasmo y vítores.

El viernes empezará las confirmaciones y demás actos propios de esta santa visita. En el pueblo hay un entusiasmo extraordinario con tal motivo.—Corresponsal. Octubre, 1922.

El Cabildo próximo

Ordón del día para la sesión del lunes 22

Acta anterior.
Proposición verbal de la Alcaldía sobre nombramiento de una Comisión especial que intervenga en asuntos de relación con la feria y demás festejos.
Oficio del excelentísimo señor gobernador civil, remitiendo aprobado el presupuesto extraordinario formado por esta Corporación, a virtud de los rebajas que hubieron de introducirse por la expresada autoridad civil en el orden de los cobros a su cargo.

Excmo. presentado por don José Peyran Porcel para el cargo de vocal de la Junta de Auxilios y obras púlpitoras para elegir en su caso la vacante que en aquella habrá de producirse por renuncia de esta oficio y por haber resultado incompatible don Manuel Arjona Lara.

Informe del señor regidor síndico sobre reedificación de los apellidos del mozo Valeriano Martínez.

Diligencia de la subasta celebrada para enajenar un mulo encontrado sin dueño conocido en el terreno de «El Caraculón».
Expediente relativo a la adquisición de uniformes de invierno para los individuos de la banda municipal.
Expediente relativo al nombramiento de edecanos para la banda municipal de música.

Expediente relativo a la ejecución del presupuesto sobre maquinarias, telos y cortinas que se colocan en la parte exterior de los establecimientos, edificios y puertas de esta villa.

Certificado de recepción y liquidación de los obreros de alimentación con tubería de cemento del proyecto de la calle Rey Heráclido comprendida en la casa número 4 de esta villa y al sustrante emplazado a la desembocadura a la de Osio.

Instancia de don Manuel Flores Tallón solicitando reformar y construir un nuevo piso en la eragía de la fachada de una casa sin número en calle de Doña Gregoria.
Instancia de doña Emilia Paz Ferrer solicitando consolidar la fachada de la casa número 13 de calle San Hoy.

Instancia de doña Filomena Amier Barrio solicitando sustituir por otra nueva una teja en la casa número 16 de la calle Rayó.
Instancia del presidente del Circulo de la Amistad solicitando incorporar el desagüe del edificio número 32 y 34 de calle Alfonso XIII, a la cisterna general de esta villa.

Instancia de don Joaquín Encuentra Gersol solicitando establecer a su costa el arreglo de la fachada de su casa, letra A del Campo de San Antón, y un escultorio de acceso al paso de peatones del frente de dicha fachada.

Instancia de don Alfonso Martínez Plaza solicitando permiso para inventar el kiosco «Cine Victoria», instalando en un solar de su propiedad particular en la Avenida de América, y que se lo releve del pago del arbitrio que aquel solarista en el segundo semestre de aquel ejercicio económico.

Instancia de don Cristóbal Luque Palido solicitando incorporar el desagüe de un caso de su propiedad en la randa de la Fuente de San Juan en la cisterna instalada.

Instancia de don Francisco Bueno Roldán solicitando que se posea del cargo de médico de la Casa de Socorro.
Oficio de doña Amalia Herrera participando que por haber contraído matrimonio cesará en el distrito de la pensión que venía cobrando como huérfano de don José Herrera Vázquez.

Cuatro instancias de otros tantos interesados solicitando pagados.
Cuenta del portero mayor de estas Casas Consistoriales de los hogares administrados por el cuerpo de la Guardia civil en el segundo trimestre del corriente año.
Diez y nueve cuentas de gastos de la comisaría de Beneficencia, traca de la de Gobernación, sala de la de Policía rural, tras de la de Fomento, dos de la de Arbitrios y una de ingresos de la de Beneficencia favorablemente informadas.

Grandes manufacturas de esparto

CAPACHOS
Para la extracción de aceites de oliva
Corderías de todas clases, para usos agrícolas e industriales.—Espartos criados, cocidos y picados
Ricardo Soja Rus, sucesor de Hijos de Pedro Soja
ORBIDA (JAEN)
Precios y detalles Gran Capitán 88

AUTOMÓVILES

La casa M. Sanchez no ha subido el precio de sus coches
Chandler. Siete plazas, 18.500 pesetas.
Limousine Chandler. gran lujo, 28.500 pesetas.
Conducción inferior Cleveland. 16.500 pesetas.
Cleveland turismo. 12.000 pesetas.

ENTREGA EN EL ACTO
ACCESORIOS - GRABAS - NEUMATICOS MICHELIN
Sucursal de la casa M. Sanchez.—Calle Sevilla, núm. 9

Solomayor, S. A. Aceites, Aceitunas y Cereales
Se venden volaren en la Bodega de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almuerzo y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba
FELIPE GOMEZ SANCHEZ
Garage "Gran Capitán," (PASEO GRAN CAPITAN)
Venta de automoviles.—Repuestos Ford legítimos

Informaciones de hoy 20

Apuntes de un frota-calles

Las cenas ambulantes En este mundo todo es ingenuidad. Allí donde se encuentran con solación a una cosa cualquiera nos sale otro ciudadano más listo resolviéndola con facilidad. Y al caso ciudadano es un necitado el que decir tiene que el fango de agudiza y se oxala lucidaciones ver cosas que a nosotras nos hubieran parecido un cerre. Como todo el mundo sabe, por orden superior, fueron cerrados los restaurantes de Córdoba a las dos de la madrugada. Esto significa que desde esa hora queda terminantemente prohibido degustar a los ciudadanos extramuros de su vivienda. Por tanto no queda otro recurso que acercarse sin cansar o comerse los recuerdos de la comida que van más o menos voracidad ingerimos en las primeras horas de la noche. Esto es cierto y esto acontañerán si no calleran al palenque los ingresos de que antes hablabamos. Y en esto de comer se ingenian muchos y se ingenian bien. Un ciudadano nos atormenta los oídos hace varias noches con la siguiente sonata: «¡Cenas a domicilio!» ¡Corra! ¿qué dice ese hombre a estas horas?—eran los cuatro de la madrugada de una noche de octubre que parece estival—. Acudimos a la cena, por que a nosotros los periodistas nochurnos nos está un hambre terrible a esas horas de bendición, y después de aborner lo mismo que nos hubiera costado en un restaurant de moda, nos encontramos con una preciosa hendienda, malita y por añadidura, para suerte nuestra, escasa. En la cena del hombre—comedor ambulante,—había bistec, empanadas, tortillas de patatas, boquerones, chorizo, pan, frutas, etc. Nosotros, aun a troque de molestar al pequeño industrial, transmitimos el hecho al gobernador civil para que en lo sucesivo no venda más porquerías por esas calles aprovechándose del cierre de los restaurantes y del hambre de los ciudadanos que deambulamos de noche por la ciudad. Los empleados de las calles La calle de Comedias, hoy Velázquez-Bosco, necesita una reparación urgente. Los baches son grandes y como el alumbrado es deficiente, aquellos isman proporciones gigantescas. Es necesario que por la alcaldía se ordena a la cuadrilla de emparradores pusea reparada a dicha calle, bien seguros que recibirán como premio la licencia de los transeúntes y el agradecimiento del vecindario. —La calle de los Cloros es otra de las necesitadas. Bueno será decir que esta calle tiene de empedrado «escasamente medio metro de ancho y ni por esas están las piedras en su sitio. Y lo peor del caso es que los niños cogen los guijarros utilizándolos como balón para jugar y así en el deporte futbolístico y ya pueden imaginarse cómo andarán los cristales de las viviendas. El alumbrado irregular Hoy estamos por favorecer a los calles modestas. En la plaza del Tinte, calle de Tufres y calleja Mal Pensada, todas del barrio de Santa Marina, no hay ni un farol escandido desde la una de la noche, y excluyendo en decir la gracia que esto nos hace a aquellos vecinos. Es necesario que mientras el Ayuntamiento realiza una perfecta distribución de los faroles públicos se ordene se encienda el farolito que arde por los tres calles arriba dichas, y con esto evitado el conflicto que los vecinos se han estado invirtiendo con el agua, con los baches, con los rateros y sin guardia. V. X. Y. Z.

Una aclaración

Aunque ya la hicimos en la reseña publicada por nuestro redactor «Don Peco» sobre la corrida benéfica celebrada en Montoro hace algunos días, nuevamente la publicamos a instancias de varias personas que desean que se vea el mundo con claridad. El diestro Zurito bradó la muerte del novillo que habla de esto y a la ballística señorita María del Pilar Vardojo Francés y ésta correspondió a la atención arrojando al espada un billete de cincuenta pesetas. Zurito subió al palco y a presencia de dicha señorita hizo entrega del billete para que ingresara las pesetas obtenidas en la novillada celebrada a beneficio de la Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias y de Veracruz, corrida que con tanto acaudalamiento se organiza al mérito de aquel pueblo don José Ledo. Nos complacemos nuevamente en hacer público el suceso para desear la hipótesis sustentada por algunas personas en la que aseguraban que Zurito había cometido un desatencional con la gentil señorita, devolviéndole el billete.

Una aclaración

Y ya que habla nos de Montoro, hemos de hacer pública una noticia que de llegar a confirmarse ha de constituir un acontecimiento extraordinario en el mundo taurino. En dicha ciudad se está organizando para el domingo de Resurrección (vaya madrugal) una novillada benéfica con los siguientes elementos: Dos novillos de Murta para que los rejane el espartano Cañero y tres más para los exiastros Juan Belmonte, Ricardo Torres «Bombita» y el espada gitano Rafael Gómez «Galio». La noticia, como el lector podrá apreciar, es como para quitarle a uno el hipo. Cuando se la diere a nuestro repertor por poco si no puede hablar en un hora. Ahí es nada: Belmonte; nada menos que el incomensurable Juan Terramoto actuando ante el público montoreño; el exterior Bombita, el idolo de los públicos durante una decena de años, y el famoso Galio, que en esta cuando le conviene y quiere, son los elementos del cartel benéfico. Si esta cartel se consolida, y ojalá que así sea, va a ser necesario pedir la localidad prevista de una emtralladora. Dios quiera y sea verdad belleza tanta... X.

Sucesos y denuncias

Por incultas y escándalo En la comisaría de Vigilancia ha presentado denuncia el músico del regimiento de la Reina Joaquín Ocaña Carmona, domiciliado en la calle de Cardenal González, 119, contra el dueño de la casa don Victor Manuel Fernández, por insultar a la esposa del denunciante Dolores Rubio Sánchez. —Don Juan Carrasco Sanz, dueño de la cervetería «La Andaluza», establecida en la calle Marqués de Belli, ha formulado también denuncia contra don Angel Lubrán Ariza, dueño a su vez de la cervetería «El Turista Bar», por haberse presentado en el establecimiento de aquel dirigimiento importunos de grueso calibre. —También don Emilio Santiago Diéguez, habitante en la calle del Corno 57, ha denunciado en la comisaría de Vigilancia a su convecta Isabel Sarrao Sánchez, quien haciendo uso del vocabulario más precíz, insultó a la esposa del denunciante Concepción Serrano Gallejo. Al intervenir en el «caja pro quo» el señor Santiago, también se «elevó la voz». Las tres denuncias precedentes, han sido trasladadas a los juzgados manteniendo correspondientes. Contraventores Por contravenir las disposiciones legales referentes a la obligación de dar cuenta de la entrada y salida de viajeros en la comisaría de Vigilancia, ha sido denunciado el dueño de la fonda «Europa», establecida en la calle de Alonso de Burgos, don Antonio Pérez Hidalgo. La denuncia hecha por los agentes de Vigilancia ha sido trasladada al gobernador civil. Vapuleado En un chozo enclavado en el sitio denominado «La Hoyada», próximo al puzo de la Vistaria, habita Antonio Pulido Ruano, de 41 años, en una habitación con sus Dominicos Gálvez Vega, de 50 años, la cual tiene varios hijos de un marido que ya pasó a mejor vida. Puan bien; Antonio, por causas que se desconocen, propinó un sando vapuleo a su amante. Domingo hubo de ser asistido de una herida contusa en la región occipital y erosiones en diversas partes del cuerpo. El agresor ha sido puesto a disposición del juzgado municipal del distrito de la Izquierda. Ocupación de la vía pública El guardia municipal número 29 ha formulado denuncia contra José Alvaroz Salsas, dueño de un taller de herrería de la Cruz del Resto, el cual acostumbra a dejar en la vía pública durante la noche objetos de su industria, con probable detrimento para la integridad física de los transeúntes. El hecho ha sido puesto en conocimiento de la alcaldía. Panadero denunciado Doña Magdalena Domínguez, domiciliada en la Avenida de Cervantes, 9, requirió al guardia municipal Juan Benavente para que denunciase que un repartidor de pan de la tahona del Caño Quebrado, de la propiedad de don Joaquín Martiánez, le había vendido dos piezas de un medio kilogramo, falsificando a una de ellas más de sesenta gramos y que el pan carecía del sello de procedencia. El pavimento Según denuncia a la alcaldía el guardia urbano número 41, el pavimento de la calle Amparo y calleja del Caño Quebrado, se halla intrasitable por los baches. ¡Que lo arreglen! Casa de Socorro En dicho establecimiento benéfico han sido asistidos durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes: Rafael Trujillo González, luxación plena derecha; Rosario González García, mordedura de perro; Felipe Guavara Almagro, mordedura de perro; Antonio Martiánez Gómez, fractura de la epitraclea del brazo izquierdo; María Ortiz Torres, mordedura de gato ex al dedo índice de la mano izquierda; Francisco López González, mordedura de perro en la palma izquierda; Manuel Revuelto Crespo, herida incisa en el dedo pulgar izquierdo, y Domingo Gálvez Vega, herida contusa occipital.

Salón Ramírez

Hoy sábado 20 de Octubre de 1923. —Segunda y última exhibición de la película de mayor actualidad

Después del golpe de Estado

Contiene esta interesante película, entre otros asuntos de palpitante actualidad: Llegada del Rey a Madrid.—Recibimiento, las autoridades civiles y militares acuden a la estación a recibir al Monarca.—Momentos después de la llegada, el Rey, el Presidente del Consejo de Ministros señor Marqués de Alhucemas rodeado de los demás ministros.—Vista del Palacio Real.—El señor García Prieto después de conferenciar con el Rey y de presentar la dimisión en pleno del Gobierno.—El Rey acepta la dimisión y se forma el Directorio de generales.—Salida de palacio del general Muñoz Cobas, capitán general de Madrid, después de comunicarle al Monarca la actitud de la Guarnición.—El público ante el Palacio Real.—El Directorio se hace cargo de todos los Ministerios y es declarado el Estado de Guerra en toda la Nación.—El General Primo de Rivera al salir de Palacio después de haber sido encargada la formación del Gobierno.—El Directorio después de ser presentado al Rey por el General Primo de Rivera.—El Capitán General de Cataluña señor Primo de Rivera aclamado por el público en la inauguración de la Exposición del Mueble en Barcelona.

LOCALES

Para el señor alcalde

Un guardia municipal que debe estar en la cárcel Francisco Pérez Ruiz es el guardia municipal que presta sus servicios nocturnos en la calle Morería. Este Pérez tiene su parada fija en el portal de la casa número 2 de la calle Morería, domicilio de don Manuel Rodríguez Márquez. Sobre las tres de la madrugada se presentó en dicho portal don Rafael Valenzuela Terrera, médico de esta capital, en unión de una mujer llamada Encarnación de Córdoba. Dicha pareja estaba al habla con el guardia Pérez, quien al corto al percibirse, cesó a las pretensiones de los solicitantes. Mientras el guardia iba en busca de una celda para ambos jóvenes, ellos quedaron en el portal esperando a los familiares. Al ir a donde se produjo el suceso, Manuel Rodríguez Márquez, que se encontraba en el piso principal atendiendo a una enferma de la ciudad que hay en la misma. El señor Rodríguez protestó del atropello que suponía en su domicilio un desagrado por la presencia del guardia, sirviendo de mandadero y dejando a completa libertad a los jóvenes dentro de su domicilio. El señor Valenzuela amasó al señor Rodríguez, y éste salió en busca del sereno de la Plaza de Cánovas, con el objeto de denunciar el caso en la comisaría de Vigilancia. Este guardia se negó a ello, alegando que no podía denunciar a un compañero y entonces al señor Rodríguez buscó a la pareja de Seguridad números 11 y 31, los cuales condejaron detenidos a la Comisaría de la pareja amorosa y el confortable guardia municipal Francisco Pérez Ruiz. Del asunto se ha dado cuenta al juzgado respectivo. Aunque el hecho en sí no tiene carácter alarmante, es muy lamentable, por tratarse del abuso de autoridad que supone en el guardia, haciendo uso y abuso de su portal de una casa barata para que en él se cometan actos inmorales. Además el señor Pérez, y sépalo el alcalde, es el mandadero de toda la vecindad y se entrega a otros ejercicios muy poco armonios con la dignidad de un guardia municipal. Nosotros esperamos que el hecho por lo que se refiere a la falta cometida por el guardia, tendrá la debida sanción, como así su colega, por negarse a denunciar el hecho, aunque éste tuviera relación con un compañero. Notas teatrales Un triunfo del maestro Viva En Apolo, de la corte, se ha estrenado con éxito sin precedentes una zarzuela de los señores Romero y Fernández Shaw titulada «Doña Francisquita». Está basada en la discreta enamorada de Lope de Vega, y se desenvuelve en un ambiente del Madrid de 1840. El éxito grandioso, legítimo y voluminoso de esta nueva producción, es sin duda el notable maestro Viva, que ha hecho una partitura, quizás la mejor de todas las suyas. La condición de mayor estima es «Doña Francisquita», en que está basada en nuevas reacciones populares de mediados del siglo XVIII y principios del XIX, guardan adaptadas y llevadas a la orquesta, la elegancia, el buen gusto y la música peculiar en Viva. Es una partitura altamente respetable sin influencias extranjeras, como mayor de que se hiciera una reacción en favor de nuestra música, tiene de riqueza y variedad. En ponderación del agrado con que la obra ha sido recibida, basta decir que en los dos primeros actos se repitieron todos los números, y en el tercer acto sucedió lo mismo. El primer acto en el mejor entonido, de más carácter. En el hoy un torcedo histérico, una cascada de agitaciones, que ha sido poderosamente la intención. El maestro Viva no pudo recoger las aclamaciones del público, por hallarse ya dispuesto. Otras noticias José María Granada, elafortunado actor de «El Niño de Oro», prepara un nuevo matradillo que estrenará muy en breve en el Rey Alfonso. El propio actor no sabe más que lo que va a llevar, pues el título de «Dubio» se llama hoy gente, que en un principio se pensó, no le parece bien para el Rey Alfonso. También prepara para el Rey Alfonso una obra en tres actos, titulada «La niña de los cuernos», en la cual cifra el actor sus mejores esperanzas. Siempre ha sido EL NIÑO RO, es y en Córdoba, la casa que se le barato venden el NIÑO RO.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas, con el interés de cinco y medio por ciento anual vencido y amortizable de cinco a cincuenta años a voluntad de los peticionarios. Para informes y consultas que se tramitan con toda actividad y reserva, pueden dirigirse al Agente para Andalucía y Extremadura: DON LUIS GONZALEZ MAZÓN, en Sevilla, calle C. Bonnell, número 11. IMPORTANTES REBAJAS Hace en CASA de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO en todos los artículos de temporada.—La pañería, Frescos y Driles, artículos a los que dedica especial atención, los ofrece a precios sin competencia.—En colchones confeccionados, es la primera casa en Córdoba. Todos los viernes venta de retales y artículos de ocasión. María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil).

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS COMPRIMIDOS

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos. NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN (Estación de Campo Real) Manuel García Bartolomé—Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba ha.

Almacenes de maderas PENINSULARES Y EXTRANJERAS

Royas Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

BRASSO
EL REY DE LOS LIMPIANTES
El más rápido
El más brillante
El más permanente

AZUL DE RECKITT
En bolsitas y perfumado
DA A LA ROPA
UN BLANCO AZULADO PERFECTO

Fabricantes:
Provedora del Hogar S. A.
Teléfono 1.402 BILBAO

SE ARRIENDA

La Fábrica de aceites finos del Excmo. señor Marqués de Valderas, en Rute (Córdoba)

MANUEL CASANOVA

Almacenista de coloniales, bacalao, cafés, conservas. Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º Sección detall. Servicio a domicilio

Capitulo de reclamaciones

Varías personas se acercan a nuestra redacción quejándose de nuevo de la falta de cerillas en Córdoba. Por referencias de origen fidedigno, sabemos que el censalario, delegado o representante del monopolio de cerillas y fósforos en Córdoba, hace arbitrariamente la distribución de las existencias a su gusto y placer, facilitando toda la cantidad que pide a unos estancos y reduciendo el pedido a otros. ¿A qué se debe tal anomalía? Pues sencillamente a que algunos dueños de estancos causan otros artículos que la representación de cerillas tiene, siendo tales ostentadores los preferidos, con perjuicio para los demás. Y nosotros decimos: ¿es que no hay un Delegado de Hacienda en Córdoba para hacer a esa representación que tenga las existencias necesarias para el consumo público? ¿Por qué hemos de ser en Córdoba tan deshiducados? Por no citar otro caso, diremos que la expenduría de tabacos de la calle de Gondeamar, que por razón de su situación urbana es una de las más públicas más afluente, ha estado en días pasados una quince sin fósforos y cuando los hubo se le facilitaron en muy corta cantidad; tan corta, que solo ha habido cerillas tres días. ¡Esto es una vergüenza!

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid. Con 69 empleados en sus oficinas y 32 años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenes, anualidades. etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos. 25 informes, 75 pesetas. 50 id. 145 id. (A mayor número, precios más reducidos). Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista de técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Interesante a las señoras LACOMAJ

expondrá del 14 al 20 del corriente en el Hotel Suizo una magnífica colección de trajes de tarde y noche, últimas creaciones de las más afamadas y elegantes casas de París, a precios muy convenientes.

BL METRO no hace descuentos ningunos, pero vta usted sus precios y las encontrará más baratos que los demás.

SAIZ Y MARTINEZ Almacenistas importadores de cafés CORDOBA

Información telefónica

El marqués de la Cortina, Alhucemas y Romanones substituidos del Consejo del Banco Hipotecario

El presidente del Directorio someterá a la firma regia varios decretos.—Nota oficiosa de la reunión de los Grandes de España.—En la Presidencia; varias noticias.—La reunión del Directorio; sin nota.—Nombramiento de delegados españoles para la conferencia de Tánger.—Han sido substituidos tres consejeros del Banco Hipotecario.—Una comisión de gallegos llega a Madrid para felicitar al Directorio por las medidas adoptadas para desterrar el caciquismo de aquella región.—Una Real orden sobre incompatibilidades de funcionarios públicos.—El marqués de Alhucemas a Torreleones.—El conde de Romanones al campo.—El señor Sánchez Guerra sigue recibiendo visitas de sus correligionarios.—Sesión de clausura del Congreso de la Edificación; las conclusiones.—"La Época", sale a la defensa de los partidos históricos.—Parte oficial de Marruecos.—Bombardeo de la aviación en la zona de Tetuán.—Toros en Jaén.—La conferencia de Tánger aplazada.—Otras noticias de interés.

(De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 20, de la 11:18 a las 3:50 m, Inspector detenido

Esta mañana, al regresar a Madrid el inspector de Prisiones señor Izquierdo, fué detenido y encarcelado.

Se ignoran las causas de esta detención.

El presidente someterá a la firma regia varios decretos

Después de las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera. Dijo a los periodistas que llevaría hoy a la firma del Rey varios decretos que se publicarán el domingo próximo en la "Gaceta".

El presidente no dijo nada acerca de la importancia de dichos decretos.

La labor del presidente

El jefe del Directorio marchará a la firma de la "Ventisilla", para someter decretos a la firma regia.

En la mañana del domingo regresará a Madrid el presidente, para conferenciar con el subsecretario de los Estados Unidos acerca del tratado comercial con dicha nación.

Dica el presidente que el Rey se quedará el domingo en la finca de la "Ventisilla".

El lunes asistirá a una comida en la embajada, donde se da un banquete a los delegados de la Unión Comercial Italiana.

Por la mañana despacharon con el presidente, en el ministerio de la Guerra, el subsecretario de dicho departamento y los encargados de los ministerios de Fomento y Gracia y Justicia.

También fué visitado por el señor Basco, quien le dio cuenta del resultado de las gestiones que se le tienen encomendadas.

Por la tarde estuvo en la Presidencia el marqués de la Mina, quien visitó al marqués de Estella, para darle cuenta del resultado de la reunión celebrada por los Grandes de España.

También visitó el presidente, con igual motivo, el duque de Fernán Núñez.

Nota oficiosa

Acercos de la reunión de los Grandes de España se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

"El duque de Fernán Núñez ha visitado al presidente del Directorio, comunicándole que se había celebrado la reunión oportunamente convocada por los Grandes de España que son señores por derecho propio o vitalicios, habiéndose acordado renunciar a sus respectivas asignaciones como tales señores."

Unos y han hecho la correspondiente renuncia y otros la aplazan hasta que el acto tenga carácter colectivo y respondan los demás grandes de España, a quienes se ha comunicado el acuerdo de la reunión; hacen constar que ellos no dudaban de que tenían el deber de servir a su patria, sin que creyeran por eso que las señorías de Ven rendirles retribución, aunque no se les exigió para ello el que contasen con determinados rentas."

El presidente manifestó, en vista de ello, que está dispuesto a quitar a los señores los derechos de franquicia."

La reunión del Directorio.—Sin nota

A las diez de la noche terminó ayer la reunión del Directorio, de cuyo Consejo no se facilitó nota oficiosa.

En la presidencia

A última hora de la tarde estuvieron despachando en la presidencia con el general Primo de Rivera, el subsecretario de Estado y el encargado de Gracia y Justicia.

También visitó al marqués de Estella el coronel Bletinas.

El general Magaz

Ay estuvo en los ministerios de Hacienda y Marina, el general Magaz, despachando a nombre de su comedió.

El marqués de Villalobar en la presidencia

Ha estado en la presidencia el embajador de España en Bélgica, marqués de Villalobar, cambiando impresiones con el presidente.

IDEAL CINEMA

Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923. Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923. Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923. Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923. Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

Substitución de Consejeros

En el Consejo de administración del Banco Hipotecario, el presidente marqués de la Cortina y los consejeros marqués de Alhucemas y conde de Romanones, han sido substituidos por los señores Gómez Acebo, Guillén Sol y don Darío Bagallán.

La cena del Presidente

El marqués de Estella estuvo anoche en casa de los duques de Parant, por quienes fué invitado a cenar.

Las visitas de hoy se aplazan hasta el lunes

En vista de que hoy se reñen a la finca de la "Ventisilla" para despachar con el Rey el presidente del Directorio, las visitas que éste había de recibir hoy, quedan aplazadas hasta el lunes por la tarde, a la hora acostumbrada, o sea de siete a nueve.

Una comisión de gallegos preside para por un sacerdote ha venido de Pontevedra expresamente para agradecer al Directorio la campaña contra el caciquismo

En la mañana de ayer fué recibida por el general V. Iglesias una comisión de gallegos, encabezada por un sacerdote cacicista de la zona vitalicia, que ha realizado el viaje a Madrid desde Pontevedra, encabezado por el Sr. B. Iglesias, con el propósito de expresar su agradecimiento al Directorio por la campaña que viene sosteniendo para desterrar el caciquismo.

Los visitantes manifestaron al general la excelente impresión que en el espíritu público de aquella región produjo la medida de poner en práctica contra los caciques y expresaron su deseo ferviente de que así como se habían visto libres de algunos de ellos en determinadas poblaciones, se continuara la obra hasta desterrar por completo el caciquismo de la región gallega.

Manifestaron los visitantes gallegos por boca del sacerdote que los acompañaba que daban a los periódicos para su publicación una nota indicando que los pueblos donde se hace indispensable desterrar el caciquismo.

Revista de bomberos y guardias municipales

Por la mañana en el paseo de la Castellana tuvo lugar ayer una revista efectuada por el alcalde al Cuerpo de bomberos y a la guardia municipal.

En la revista se hallaron algunas deficiencias que serán corregidas inmediatamente por orden de la alcaldía.

Una Real orden sobre incompatibilidades

Se ha dictado una Real orden disponiendo que los funcionarios públicos que desempeñen destinos privativos que guarden alguna relación con el Estado, deberán renunciar a uno de los destinos, optando por uno u otro.

El jefe del Tercio

Antes de marchar a Oviedo el jefe del Tercio, teniente coronel Franco, estuvo conferenciando con el Presidente.

El señor Franco está en uso de cuarenta días de licencia.

Delegados españoles

Para representar a España en la conferencia que ha de celebrarse en París sobre el tratado de Tánger, han sido nombrados don Manuel Aguirre Garcés y el marqués de Torrehermosos.

Los encargados de los ministerios

Los encargados del despacho en los ministerios se reunirá hoy para estudiar la modificación de las plantillas.

Alhucemas a Torreleones

El marqués de Alhucemas, después de haber permanecido en esta villa, en los días que se le ha permitido con sus amigos políticos, marchará hoy a su finca de Torreleones al lado de su familia.

En EL METRO se venden los artículos de verano a precios de ocasión. Visite usted la casa y se convencerá.

Comentarios

En los círculos políticos se hacen primarios comentarios acerca de la situación actual.

En una reunión, donde era este el tema, un interlocutor recordó la frase de Maura, comparando la labor del Directorio con la estabilidad de la bicicleta.

Una persona identificada con la situación, comentó diciendo: Cuando la bicicleta se para, nosotros nos preocupamos con el deber cumplido.

Maura decía en una reunión que el día 13 de septiembre Dios se pudo ocupar muy poco del ciclo porque solo se ocupó de España.

Al compararse algunas cosas del día, Maura dijo: Yo ya no soy de este mundo, apenas si me ocupó cada día un ratillo de la política.

Por último del METRO, artículos de gama y relazos baratos, es todo igual. Prúbe y usted una vez siquiera y repetirá.

Sánchez Guerra

El señor Sánchez Guerra continúa recibiendo visitas de sus correligionarios.

Romanones, al campo

El conde de Romanones, después de las entrevistas celebradas con varios capataces durante los días precedentes, marchó hoy al campo con propósito de pasar varios días dedicado al deporte cinesgético.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

"Zona oriental.—De la posición de Dar Quedan salio una columna mixta en marchas tácticas hasta Fara, sin novedad.

En el vapor correo de Mérida ha embarcado la tercera batería del grupo de caballería, integrada por su jefe, cinco oficiales y ciento sesenta y ocho individuos de tropa y el material correspondiente.

La aviación ha efectuado vuelos, arrojando bombas sobre el poblado de Ugnat y a diversos puntos de la zona de Yomas de Abada.

Los aviótores reconquiearon el resto del frente, sin encontrar novedad.

Zona oriental.—Durante la pasada noche una partida de milicianos, formada por unos treinta individuos, trató de incendiar dos puntos, causando pequeños daños. Fueron traicionados, disparándoseles.

Detención de un alcalde

El delegado gubernativo encargado de inspeccionar los Ayuntamientos de la provincia de Madrid, ha comunicado al subsecretario de Gobernación la detención practicada en la persona del alcalde de Valle Marqués don Pedro Barber, por irregularidades observadas en dicho Ayuntamiento.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado del Escorial.

Detención de un secretario

Ha sido detenido el secretario del Ayuntamiento de Paeute de Sax, donde se han descubierto irregularidades.

Clausura del Congreso de la Edificación

En la Casa del Pueblo se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de la Edificación, aprobándose las conclusiones, que serán hoy entregadas al jefe del Directorio.

Estas abarcan los siguientes extremos: Control obrero. Ley de accidentes del Trabajo para mujeres y niñas. Vivienda. Enseñanza primaria obligatoria.

Entre los delegados se cambiaron efusivas palabras de despedida, reinando al final de la asamblea gran entusiasmo.

Bergamín, rectifica

El exministro conservador señor Bergamín ha manifestado que no es cierto que se propusiera dirigir una carta al presidente del Directorio con motivo del decreto de incompatibilidades.

Dica el señor Bergamín que sobre este asunto puede tener opiniones particulares y expresárselas ante sus amigos, pero que no abraja el propósito de dirigirlas al Directorio dándole cuenta de ellas.

"La Época" defiende a los partidos históricos

"La Época" publica en su editorial de hoy un artículo defendiendo a los partidos históricos y haciendo historia de los servicios que en todo tiempo han prestado a la patria y a la Monarquía.

Publica el órgano del partido conservador otro artículo diciendo que en las circunstancias actuales hay que tener paciencia y valor cívico para denunciar a los preparadores.

Una denuncia por amenazas. Se juzgará al denunciado en juicio sumarísimo

Don Félix Fernández, vecino de Torreleón de los Veloscos, ha presentado denuncia ante el jefe de la benemérita de Getafe, contra un individuo llamado Angol Harura, quien escribió al denunciante una carta exigiéndole con amenazas la entrega de 50 pesetas.

Se ha tramitado la denuncia, y el autor de la amenaza, será juzgado en juicio sumarísimo.

Comentarios

En los círculos políticos se hacen primarios comentarios acerca de la situación actual.

En una reunión, donde era este el tema, un interlocutor recordó la frase de Maura, comparando la labor del Directorio con la estabilidad de la bicicleta.

Una persona identificada con la situación, comentó diciendo: Cuando la bicicleta se para, nosotros nos preocupamos con el deber cumplido.

Maura decía en una reunión que el día 13 de septiembre Dios se pudo ocupar muy poco del ciclo porque solo se ocupó de España.

Al compararse algunas cosas del día, Maura dijo: Yo ya no soy de este mundo, apenas si me ocupó cada día un ratillo de la política.

El pago de las cuotas

El "Diario Oficial" del ministerio de la Guerra publica una Real orden preguntando a las plazas segundas y tercera del pago de las cuotas de los reclutas.

De Marruecos

El general Bazán
Melilla 19.—Ha llegado a esta plaza el general Bazán, encargado de la depuración de las responsabilidades administrativas, acompañado del teniente coronel Quijano del Llano.

Prácticas de tiro

Melilla 19.—Se están efectuando ejercicios prácticos de tiro por la artillería con cañones de grueso calibre, con brillantísimo resultado.

Bombardeo de seis aeroplanos; el terror de los cableños

Tetuán 19.—Durante el día de ayer pudo verse una escuadrilla de aviación, compuesta de seis aeroplanos, que arrojó gran número de bombas en los poblados de Aid Kaner, destruyendo un gran edificio construido por los españoles y causando grandes destrozos en los edificios.

Los aviótores bombardearon también el sector de Marahel donde están las huertas más férriles y pobladas de la comarca.

El terror de los moros les lleva hasta el extremo de no atreverse a salir durante el día de sus escondites por miedo al bombardeo.

También se abatió en los cableños de traspasar durante el día, tendiendo el tiro de las baterías del Peñón, desde donde se siguen sus movimientos y son frecuentemente batidos por nuestras baterías.

De provincias

BADAJOS

Almáden 19.—El ingeniero de estas minas, don José Mallada, y el médico don Fernando Aldana, han redactado un dictamen explicando las causas y circunstancias que concurren en las intoxicaciones de los obreros por el azogue.

Con dicho informe marcharán a Madrid, regresando a esta seguidamente.

Toros en Jaén

Jaén 19.—Se lidió toros de la ganadería de Villalón por los diestros Nacional II, Villalta y Gitallio.

PRIMERO.—Nacional II veroniquea con valentía.

Coge las banderillas y prende dos pares que se apuntan.

Con la muleta está breve y valiente para un estoque superior. (Ovación.)

SEGUNDO.—Villalta lidia con aplausos de la concurrencia.

Hace con la muleta una faena inteligente y laboriosa. El toro no está para flores.

Nicaper entra a matar y de media estocada sin salir. Repite con otras dos medias defectuosas y termina descabillando. (Silencio.)

TERCERO.—Gitallio veroniquea valiente y parando lo suyo.

Torea de muleta cerca y confiado, pero sin adornos ni filigranas porque las condiciones de la res no lo permiten. Deja un pinchazo delantero y media caña que acaba con la vida del animal.

CUARTO.—Nacional da unos lances sin lactamiento.

El aviador señor Bayo evoluciona sobre la plaza, siendo aplaudido.

Nacional II muleta artístico y valiente y tira una estocada contraria, de la que se poco queda el toro. (Ovación y petición de oreja.)

QUINTO.—La atención del público se desvía hacia el aeroplano que evoluciona sobre la plaza y del que desciende en un paracaidas el aviador Greco, ante la general expectación.

Villalta hace una buena faena con la muleta, marcándose peses superiores. (Música.) Nicaper prosigue su faena que es estúpida, corrompida el público con oídos. (Ovación y prendas de vestir.)

Villalta coge un sombrero y al rematar un pase lo calza de un pitón. (Mús palmos.)

Al matar se le va un poquito la mano y deja media estocada caída de la que queda el toro. (Ovación, oreja y rabo.)

SEXTO.—Gitallio veroniquea valiente. Con la muleta hace una faena entre los pitones, y entrando en corto deja una buena estocada. (Ovación.)

Nacional II a Méjico

Jaén 19.—Apenas terminada la corrida, el diestro Nacional II partió con dirección a Madrid para continuar su viaje a Santander, donde embarcará con rumbo a Méjico, en cuyo plaza debutará el día 18 de noviembre próximo.

Del extranjero

Apiazamiento de la conferencia de Tánger
París 19.—La conferencia de pliegos, tendenciosos que ha de celebrarse en esta capital para resolver la cuestión de Tánger, ha sido aplazada por encontrarse enfermo el delegado español.

Las existencias de verano se liquidan en EL METRO a precios escandalosamente baratos. Comparen pronto.

Dr. Romaguera

Garganta, nariz y oídos
Sevilla 16.—De dos a seis.

SALON RAMIREZ

El mayor éxito de la temporada es el obtenido por la eminente estrella

AMALIA JAN-BAK

Últimos días de actuación Tres números de Varietés

Próximamente PASTORA IMPERIO.

El día 24 REPARACION DE SALUD RUIZ.
Hoy estreno de la película en 15 episodios LA GRAN RECOMPENSA.
Mañana gran Matinée con regalos para los niños.

LIBROS RAYADOS

Kalamazoo

DE HOJAS CAMBIABLES

Estos libros son usados, entre otros, por las casas Pedro López e Hijos, R. Cruz Cande, J. López de la Munzarra, Marqués de Mota de Trejo, Hijos de M. Frangero, Rosos y Bastián, Victoriano Gómez, Rafael Gavilán, Félix Schlayer, Saiznes Normandos, A. de la Torre Escalá, LA VOZ.—Administración Central: Madrid, Fernánflor, 4

¿Quién quiere ganar 800 pesetas?
con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo escriba al APARTADO DE CORREOS 813 DE MADRID, remitiendo el nombre y apellidos, con el pueblo donde sortea el número que obtuvo en el sorteo, así como en el año en que lo fué y domicilio donde habita el prófugo actualmente.
La gratificación se entregará inmediatamente de que el individuo sea útil y además de recibir la mencionada gratificación, contribuirá a hacer cumplir la ley a quien en perjuicio de otro rehuyó servir a la Patria, siendo este acto digno de todo buen ciudadano.
Escribid: Apartado 813.—Madrid
NOTA.—No será divulgada por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid
GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA
Venta por mayor y menor
La clase segunda se vende al peso.
PLAZA DE SAN NICOLAS NUMERO, 16.—CORDOBA

Hierros y Aceros

Carbones de todas clases

Maquinaria Agrícola

Ferretería y herramientas

Oxígeno para soldadura autógena

Muelles delanteros y fraseros para automóviles de todas clases y especiales para las siguientes marcas: Essen, Hudson, Buick, Oldsmo, Ford y otros

Papel de fumar "Nikola,"

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8

CAMPUS EXPERIMENTOS AGRICOLAS

CIENVEINTESABOQUES DE PRODUCCION ANUAL: ALMONDOR (SMAY) S.C. RESISTENTES A LAS HELADAS TARDIAS (ARBOLES DE JARDIN—ADORNOS Y PASCO—ETC.—ETC.)



La casa Undervood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y libros de limpieza.
Juan Ruiz, número 16.—Córdoba

La mejor luz

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcello 13. Córdoba. Pida catálogo. Se remite gratis.
Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá.
Se garantiza que no hay peligro de explosión.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso 9.—Teléfono 285.

Automóviles DODGE

Nuevo modelo

10.550 PESETAS

M. G. Plaza.—Garage España.—Pí y Margall, 1

GRAN TEATRO

Espectáculo preferido por el público caletico
Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

A las nueve de la noche.—Grandiosa función de Cine y Varietés.—Proyección de episodio 8º y estreno del 9º en dos partes, titulada Tráición por varietés, de la gran serie en diez episodios Óro de piratas.—Después de la notable ballerina Natividad de la Rosa.—Formidables éxito de la eminente estrella española SALUD RUIZ. Lujosa presentación. Original repertorio de su creación exclusiva.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.—Las variétés actuarán una sola vez, empezando a las diez y media próximamente.

SALON RAMIREZ.

Gran función para hoy sábado 20 de Octubre de 1923.

A las nueve menos cuarto.—Grandioso espectáculo de Cine y Varietés.—Estreno del episodio 15 de la gran serie americana en 15 episodios por Francis Ford (Gande Huga) titulada La gran recompensa.—Última exhibición de la película de Custodia Romero. Últimas actuaciones de la eminente estrella AMALIA JAN-BAK. (La reina de la canción).—Durante la proyección escogidas composiciones por el sexto.—La película durará treinta y cinco minutos.—El espectáculo terminará antes de la una, según orden gubernativa.—El día 24 reanuda.—El espectáculo terminará antes de la una, según orden gubernativa.—Mañana domingo grandioso Matinée con regalos para los niños.